

認定特定非営利活動法人 日本雲南聯誼協会
 【東京本部】〒162-0846 東京都新宿区市谷左内町 21-13 1 階
 Tel:03-5206-5260 Fax:03-5206-5261
 Email:yunnan@jyfa.org URL:<http://www.jyfa.org/>
 【雲南支部】中国雲南省昆明市人民東路 289 号集大広場 2011 室
 Tel.+86-871-63311468 Fax.+86-871-63320658
[@jyfa
 ブログ \[雲南の郵便屋さん\] 検索](http://www.facebook.com/NPO.JYFA)
 編集・発行人 初鹿野惠蘭
 印刷協力 昭和情報プロセス(株)技術評論社 / デザイン Hope Company



Japan Yunnan
Friendship Association

彩雲の南

第75号

発行日 2021年(令和3年)3月15日

会報

「25の小さな夢基金」 たくさんの愛が詰まった贈り物とお手紙が ～爱心在这里凝聚～

里親サポーターの皆さんから昨年秋に募集した春節の贈り物とお手紙は、12月に2回に分けて雲南支部へ発送しました。例年は初鹿野理事長が雲南に持参し春雷生に直接手渡していますが、今回は新型コロナウィルスの影響で残念ながら現地へ行けず、国際郵便で送りました。

国際郵便もコロナ禍の影響でいつもより時間がかかり、税関でも足止めされ、約2か月かかって何とか春節前に雲南支部に到着



しました。1月28日に贈り物と手紙、2020年度分の支援金を春雷生に渡せたことをご報告します。春雷生が喜ぶ姿を見られないのは残念ですが、雲南支部から当日の写真を送ってもらいました。

今回は東京本部と雲南支部、現地ボランティアが協力し、新型コロナウィルスの障害を乗り越えてやつとの思いで生徒に贈り物を渡しました。コロナ禍や試験勉強など大変な状況の中、里親サポーターからの贈り物とお手紙に生徒たちはとても喜んでいたそうです。日本、中国の各地から応援してくださる里親サポーターをはじめ、お手紙の翻訳ボランティア、現地ボランティアの皆さんのおかげで、春雷生たちは元気に勉強できています。一人でも多くの子どもたちが教育を受けられるよう、協会は引き続き努力してまいります。



ボランティアの皆さん



いろとりどりの贈り物

サポーターの皆さまからの「25の小さな夢基金」春雷生へのお手紙と贈り物が12月25日、雲南支部に到着しました。1月5日に支部スタッフと現地ボランティアの皆さんのが中身を確認し、春雷生に手渡すための仕分け作業をしました。皆さんのおかげで作業はスムーズに進みました。ご協力いただき、ありがとうございました。

ボランティアご協力
(順不同、敬称略)
丁美蘭、馬宏翔、
肖涵予、馮瑞



「25の小さな夢基金」

春風に乗って感謝の想いが届きました 山谷を超えて私たちのもとへ届いた愛

この世に三月のぬれた春風が吹くなら、愛は草花から萌え出づる新緑。この世に初夏のまぶしい陽射しが差すなら、愛は木々が成長した濃い緑。愛が冬の真っ白な雪なら、日本の愛に満ちた皆さまの想いやりは、暖かな陽光のように春雷生の暮らしを明るくしています!

最近、春雷生達は期末試験に向け寸暇を惜しんでラストスパートしています。プレッシャーの中、日本の皆さまからの手紙と贈り物が、春雷生達にたくさんの元気と笑顔を届けました。春雷生の一人として私も喜びで一杯です。

他の春雷生に贈り物のことを聞くと、誰もが口を揃え、とても気に入ったので勉強の励みにしてもっと頑張ると言います。

そうです。落ち葉が舞い踊るのは育ててくれた大地に対する木々の感謝です。雲がたなびく晴天は白雲の青空への感謝です。頑張って良い成績を取ることは、春雷生が今できる一番の恩返しです。

日本の皆さま、ありがとうございます。私たちに評価や励まし、希望をくれたのは皆さまです。これはお金では買えません。私たちに前進するエネルギーと勇気、方向性をくれたのも皆さまです。私たちが安心して学業に専念し、夢を追うことができるのも皆さまのおかげです。冬が訪れ寒くなる前夜、思いやりの心が険しい山谷を超えて私たちのもとに届きました。

この世のどんな素晴らしいものも、皆さまの温もりにはかないません。

もしこの世界に、本当に価値のあるものがあるなら、それは「ありがとう」という言葉だと思います。私たちは皆さまからの温もりを胸に、初心を忘れず勇敢に飛んでいきます!

2021年1月31日

陳聖錦

(2年生・イ族)



陳聖錦さん

真冬のご挨拶

窓の外の木蘭が枝いっぱいに花を咲かせ、春が近いことを告げています。外の気温はまだ二度と寒い中、春雷達は静かに自習していました。

「支援者の皆さんから手紙が来ましたよ。素敵なお手紙も」。この知らせが届くと、みんなあつという間に大騒ぎになりました。誰もが待ちきれずに、たくさんの手紙から自分へ向けられた温もりを探しました。それは真冬からのご挨拶です。

「日本にいる支援者の皆さん本当にありがとうございます。温かさを感じます」、「長く実家に帰っていないので、贈り物を受け取って心が温まりました」、「この冬が暖かくなりました」、「心がほかほかです」これが春雷生の心からの声です。手紙を読んだ後は、何か考える子、涙をにじませる子、遠くを見つめる子、様々でした。でも皆一様にペンを取って、丁寧に感謝の返信を書き始めました。みんな真剣で、まるで大学入試のような表情でした。しんとした教室にペンが走る音だけが響き、窓の外には月が光っていました。

「みんな、この贈り物はどうやって使う?」というクラス長の問い合わせで、教室はまたにぎやかになりました。「この小さなポーチはとても素敵だから、毎日持つていられるようにお小遣いを入れようかな」、小さな赤いポーチを受け取った子が言いました。「この手提げはすごく綺麗だから、次に家に帰る



楊映霞さん



時に使おう。ね!とっても誇らしいわ」、大きな手提げを受け取った子が言いました。それぞれのストーリーが素晴らしい夜に溶けていました。

私たちも、皆さんに近況をお伝えます。学校では明るく自信をもって過ごしています。生活のつらさも彼女たちの情熱を消せません。友人の励ましが信念を強め、学校から送られる毛布で心も暖まります。「博学多思(広く学びたくさん考え)、自律奮進(自ら律し奮って進む)、文明達観(文明は達観し)、自然優雅(自然は優雅なり)」という校訓を、みんな心に刻んでいます。勉強も生活も頑張って、いい成績を取って皆さまの期待に応えます。

真冬のご挨拶は、春雷達を暖かく、明るくしています!

2021年1月30日

楊映霞

(2年生・イ族)

翻訳:佐々木理沙さん
(25の小さな夢基金サポーター)

連載

「25の小さな夢基金」

卒業生の今

皆さまこんにちは！

高校を卒業してもうすぐ5年になります。近藤おじいさまや皆さまのご様子がわからない中、少し前に同窓会がありました。そして今年の1月に、おじいさまからのお手紙と協会についての情報をいただき、感激しています。遠く海の向こうの皆さま、どうぞお体には十分に気をつけてください！

高校卒業後は、私は固い決意をもって医

Vol.8 親愛なる日本雲南聯誼協会の皆さん
楊順さん 2013年入学 第8期生 ペー族

学部の中医学科に進み、5年間の勉強を終えようやく今年の6月に卒業です。高校の時の6月と同じ、また新しい旅立ちです。あの時と違うのは、今後は社会に出るということです。しっかりした目標と、守りたい人がいます。高校を離れてからは皆さんは連絡がありませんでしたが、仕事が落ち着き大学での日々を思い返し、何度もこの時のことを皆さんと共有したいと思っていました。

日本雲南聯誼協会との友情はもう8年余りになるのに、皆さんと一度もお目にかかっていないことをずっと気にしていました。この時の気持ちを思い返すとなんとも言えなくなります。特にこのコロナの影響の中、遠く日本の皆さまは無事でいらっしゃるだろうかと心配しています。

故郷の父も祖母も元気です。妹も看護師専攻として医療の道に進みました。祖母は高齢ですが、体はまだまだ元気です。コロ

ナの影響はまだ大きいですが、故郷は大都市からは離れているので、それほどではありません。とはいへ皆さま、感染予防をしっかりしてください。皆さまが無事に過ごされ、ご家族も健康で幸せでいることを願っています。

高校の3年間を思い出すと、勉強では絶対に両親をがっかりさせてはならないという気持ちでした。両親の期待もですが、私達のために善意の支援をしてくださった協会の皆さんへの想いや願いを背負っていました。学校では更に強く責任感を感じていました。いつも成績が出てたびに、「よかった、今回もみんなをがっかりさせずに済んだ」とホッとしていました。幸運にも無事に希望の大学に進むことができ、もうすぐ卒業です。想像していたほど苦しい道のりではありませんでしたが、私が暗闇を歩いていた時に寄り添ってくださった近藤



おじいさま、ずっと助けてくださった協会の皆さん、私を守ってくださってありがとうございます。もうすぐ社会に出ますが、これから道も、諦めることなく歩んでまいります。

最後になりましたが、日本雲南聯誼協会の皆さん3年に渡るご支援に、心からの感謝を申し上げます。どうぞ皆さんご健康で、お仕事も順調でありますようお祈りしています。

2013年入学 第8期生 楊順(ペー族)

翻訳:栗田久里子さん

(「25の小さな夢基金」サポート・翻訳ボランティア)

少数民族の女子教育支援

「25の小さな夢基金」

里親センター募集

「25の小さな夢基金」
日本語授業始動！

「25の小さな夢基金」で支援する昆明市女子中学の春蕾生向け日本語クラスが再開します。

授業のオリエンテーションが1月4日に開かれ、生徒たちの期待も高まっています。授業は日本語教育の専門、新世界教育集団(桜花国際日本語昆明中心)の協力で実現します。ご協力に心より感謝申し上げます。

「25の小さな夢基金」
支援決定通知書を
昆明市女子中学に
届けました

「25の小さな夢基金」では今期も9月に新入生180名が入学。そのうち96名の春蕾生の里親センターが決まり、昨年12月10日(木)、雲南支部職員の胡安静さんが春蕾生が在籍する昆明市女子中学に行き、許瀛主任に直接、先に決まった89名分の支援決定通知書をお渡しました。※2020年12月10現在

「25の小さな夢基金」
センター・関 晃典さん

元笹川平和財団理事長の協会会員、「25の小さな夢基金」センターである関晃典さん。「25の小さな夢基金」でこれまで3名の生徒を支援してくださったほか、「新型コロナウィルスマスク支援」でもご協力いただきました。

私と「日本雲南聯誼協会」とのお付き合いはもう20年になります。協会の活動の中で一番私の心を打ったのは「25の小さな夢基金」です。

目覚ましい経済発展をとげる中国にも、家庭の事情で学びたくても学べない子どもが多くいます。その学生を支援すれば、彼女たちは学習意欲を満たすことができ、同時にセンターに感謝するでしょう。支援を通じて彼女たちに「日本センター」になってもらうことが、日本と中国のより良い

友好関係に寄与すると思い、私も3人のお世話をさせていただきました。彼女たちは節目節目に丁寧な近況報告の手紙をくれ、どの手紙にも支援のおかげで勉強できることへの感謝が溢れています。そして高校卒業後、全員進学し学習意欲の強さを実感しました。

「25の小さな夢基金」で支援した学生は980名に上るそうですが、コロナ禍の中、そのうちの231名が恩返しとしてマスクを送ってくれました。なんと嬉しい事でしょ

う！マスク不足の時に私も100枚ものマスクをいただき本当に助かりました。

「25の小さな夢基金」の卒業生とセンターは、いつまでも心がつながっているよう望んでいます。また、彼女たちが日本の企業に就職してくれたらなんと素晴らしいことかと、ひそかに思っています。「25の小さな夢基金」のすばらしさを理解するセンターが増え、より多くの学生の支援ができればと思います。

関晃典

春蕾生の夢を育む心の絆

ご報告

**「認定NPO法人」
資格更新のご報告とお礼**

「認定NPO法人」資格が5年の期限を迎え、2月1日付で東京都知事による認定NPOの資格が更新されました。協会の組織運営が適正で、公益性が高いと認められたため、協会への寄附金、支援金等は引き続き税法上の優遇措置を受けることができます。皆さまのご支援・ご協力により認定更新できましたことを心より感謝申し上げます。

認定NPO法人
一般から広く支持を得て、適正に活動や組織運営を行い、多くの情報公開をしている等の基準を満たしていることを都道府県から認定された特定非営利活動法人(NPO法人)のことです。認定期間は5年です。

皆さまからの善意のご寄附は雲南の子どもたちへの教育支援事業に使われます。今後も皆さまのご支援を宜しくお願い申し上げます。

「25の小さな夢基金」
チャリティーコンペから
新たに支援が決定した
5名の女子高生



ご報告

未来を担う留学生が牧場訪問!
(福島県天栄村)

初鹿野理事長と蘇鑫さん(ボランティア)、留学生など協会関係者7人が昨年11月13日と14日、福島県天栄村の那須高原農業組合法人「天栄牧場」を訪問しました。他のメンバーは林理事と事務局職員、東京理科大学、上智大学、東洋大学の留学生3名です。

同牧場では競走馬を引退した牝馬を育てており、5頭の馬とふれあった後、代表理事

の深井様のご厚意で夕食をごちそうになりました。食事中、においを嗅ぎつけた野生のたぬきが現れ、初めてたぬきを見た留学生は興味津々。1泊2日の日程でしたが、自然に囲まれリフレッシュしました。

紅葉の季節もあり、福島県内の紅葉狩りスポットで日本の四季も堪能できました。天栄牧場の皆さまありがとうございました。

民族衣装は今では春節や結婚式の時にしか着ないですが、私も特別に着させていただきました。刺繡がとてもきれいで、生地もしっかりしていて着心地が良かったです。ただこれは「現代版」で、今でこそファスナー やボタンなどがついていますが、昔はすべて紐で結わえるもっと複雑な構造をしていたのだとか…。装飾部品も今はアルミやプラスチックを使っていますが、本来は純銀やガラス製だったので、もっと重たかったそうです。より高価で、脱ぎ着も大変だったでしょうが、その分見た目の美しさはもっと際立っていたのでしょうか。

この刺繡技術は、民族内で母から子へと伝統的に受け継がれているそうです。この村でも、日中多くの女性がそこかしこで刺繡にいそしんでおり、各々の家庭の壁にも、多くの刺繡作品が飾られていきました。ただこれらは絶対に部外者には売らないのだそうです。そのすべてが、家族を想いながら一針一針刺された一点物で、一種のお守りのようなものでもあるため、お金に換えられないのです。同じタイ族でも、街中へ行けば、観光客向け

にお店を出したり、ネットで不特定多数に作品を販売したりする人もいるようですが、甘莊の女性たちは、商業的なことに対しては総じて否定的でした。

このほか、昆明や玉溪中心部なども観光し、雲南にはトータルで一週間ほど滞在しましたが、やはりこの甘莊での四日間が印象的で、忘れられない旅となりました。ただ、ここにも開発の波は押し寄せていて、もうすぐ高速鉄道の駅ができるのだそうです。便利になるのは喜ばしいことですが、のどかな風景が二度と見られなくなってしまうのだと思うと切なくもあり、昨年の旅が余計に懐かしく、貴重なものに思えます。

私は中国に8年ほど住み、いろいろな場所に行きましたが、その中でもダントツに雲南が好きで、ずっと心惹かれています。また何度も訪れたいですし、いつか住んでみたいとも思っています。ですから、貴協会の活動のお手伝いができるのを大変光栄に思います。今はまだコロナのせいで自由に動けませんが、また中国へ戻れる日が来たら、雲南旅行の計画を立てようと、今から楽しみにしています。

おたよりコーナー

**民族衣装に魅了されて
翻訳ボランティア 永野千絵さん②**

翻訳ボランティアの永野千絵さんからいただいた、昨夏の雲南旅行のおたよりと写真を紹介する後半です。

中国・広東省広州市から鉄道とバスを乗り継いで雲南省玉溪市元江県甘莊村出身のタイ族の友人を訪ねた永野さん。現地で見た風景、食べた物、出会った人々すべてが思い出深い一人旅になったようです。



Q 中国で雲南省を漢字一字で表わす?

中国百科検定公式テキスト『中国百科』と『中国百科検定問題集』は以前ご紹介ましたが、米中「新冷戦」や経済政策の新動向など新たな話題を網羅した『増補新版』をこの度発行しました。過去の項目の修正のほか新規の書下ろしもありどれも欠かせない話題です。中国百科検定ウェブサイトからダウンロードできますので、ぜひご覧ください。

**理解は絆を強くする
挑戦! 中国百科検定⑥**

Q 中国で雲南省を漢字一字で表わす?

中国百科検定公式テキスト『中国百科』と『中国百科検定問題集』は以前ご紹介ましたが、米中「新冷戦」や経済政策の新動向など新たな話題を網羅した『増補新版』をこの度発行しました。過去の項目の修正のほか新規の書下ろしもありどれも欠かせない話題です。中国百科検定ウェブサイトからダウンロードできますので、ぜひご覧ください。

中国百科検定ウェブサイト「対策講座動画」の欄では学習動画を公開しています。1月は山本恒人大阪経済大学名誉教授と井手啓二長崎大学・立命館大学名誉教授のお二方の講義を録画した動画を公開しました。中国経済政策上の諸論点をコンパクトに学べるとともに、井手先生の講座では経済・産業についての予備知識の解説も含まれ、最近の情報に限らず経済・産業全般を解説してくださっています。2月には「2014年以降の中国映画」と題し近年成長著しい中国映画産業の紹介動画を公開しました。是非QRコードから訪問してください。今後も中国百科検定ウェブサイトに注目していただければと思います。

質問の答え
雲南省は「雲」または「滇」で表します(テキスト増補新版より)。

中国百科検定
ウェブサイト



魏羅羅 顧問



皆さん、初めまして。日本雲南聯誼協会の顧問をつとめさせていただくことはとても光栄です。雲南の山奥で夢を抱いている子どもたちのために、初鹿野惠蘭理事長とともに頑張りますのでどうぞよろしくお願ひいたします。雲南はとても美しいところです。皆さまのご来訪を心よりお待ちしております。

ご寄付のお礼

**2020雲南省少数民族児童教育支援チャリティーゴルフコンペ
中止に伴う寄付のお礼**

「25の小さな夢基金」の春蓄生支援のため開催してきた「雲南省少数民族児童教育支援チャリティーゴルフコンペ」は、新型コロナウィルス感染症拡大防止のため中止させていただきました。その代わりに昨年10月より寄付を募り、たくさんの皆さまから寄付が寄せられました。5名の春蓄生を支援できるようになったことをご報告申し上げ、厚く御礼申し上げます。

ご寄付いただきました皆さま、ありがとうございました。

■ご寄附(順不同、敬称略)

株式会社村上製本所、メディネットインターナショナル株式会社、株式会社加藤文明社印刷所、山口幸男、柴田俊之、中村栄一、村田昭二、矢田部禎夫、清水雄輔顧問、東郷浩顧問、新井淳一顧問、片岡巖顧問、遠藤功副理事長、森正一郎理事

新型コロナウィルスが一日も早く終息し、今年はチャリティーゴルフコンペで皆さまにお会いできることを心より願っております。

2021年イベント情報

■「夢は叶う」講演会オンライン開催
日時:4月または5月中(予定)
場所:昆明市女子中学(雲南省昆明市)、東京本部

■第16期生卒業式オンライン開催
日時:7月上旬(予定)
場所:昆明市女子中学(雲南省昆明市)、東京本部

■全国巡回写真展「笑顔を君に」
日時:今夏(予定)
場所:中国文化センター(東京都港区虎ノ門)

■協会主催「チャリティーゴルフコンペ」
日時:10月中(予定)
場所:未定

■設立20周年記念式典
日時:12月中(予定)
場所:未定(東京都)

お知らせ

**雲南支部第1回
日中韓国際食文化交流会 中止**

2020年12月26日(土)に雲南省昆明市で開催予定だった「第1回日中韓国際食文化交流会」は新型コロナウィルス感染拡大により、現地政府の通達で中止になりました。

会員募集&会費納入のお願い

ひろげよう支援の輪 新規会員募集中
1か月500円からできる教育支援
雲南少数民族の子どもたちに豊かな未来を!
協会を応援してくださる会員を募集します

正会員	一口 6,000円(500円/月)
賛助会員	一口 12,000円(1,000円/月)
法人会員	一口 18,000円(1,500円/月)

*正会員は3口以上お願いします

*正会員と法人会員には総会における議決権があります。賛助会員は事業・活動に賛同し、賛助していただきため議決権はありませんが、賛助会費は寄付金控除の対象となります。

*4月1日から3月31日までを1年度とします。

*年度途中でご入会の場合は初年度の会費は入会月から年度末(3月)まで月割で計算させていただきます。

会員には会員証を発行し、会報誌「彩雲の南」を年4回(2月、5月、8月、11月)お送りいたします。

認定NPO法人日本雲南聯誼協会へのご寄付は寄付金控除の対象となります。協会では随時、皆様からのご寄付を受け付けています。

ご寄付は雲南少数民族への教育支援、協会運営のために大切に使わせていただきます。

当協会は東京都より認定を受けた「認定NPO法人」です。認定NPO法人への寄付は税制優遇(寄付控除)が受けられます。

①銀行振込

三菱UFJ銀行 目黒駅前支店 普通1300380
特定非営利活動法人 日本雲南聯誼協会
(トケイハイエイカド カホウジンニッポウンウンソウギョウカイ)

②郵便振替

振替口座 00100-8-610935
加入者名 特定非営利活動法人 日本雲南聯誼協会
※振込手数料はご負担いただきますようお願いします。

▼お申し込みは…

<http://www.jyfa.org>

▼詳細・お問い合わせ

東京本部事務局
TEL. 03-5206-5260 (平日10~17時)
E-mail: yunnan@jyfa.org

編集後記

コロナ禍の自粛疲れか、夜も出歩いている若者が増えてきたように思います。仕方ないかなと感じる一方、もし第4波があれば東京五輪は中止、あるいは無観客かもしれません。頼りのワクチン分配を巡って、国家間の貧富の差が接種の順番に影響してきたようです。五輪を安全に開催するためには、ワクチンが世界中均等に普及する必要があります。発展途上の国や地域、少数の弱者を守る国際社会の平等性、寛容性が試されていると感じます。(編集長・木本一彰)